

QCE 8514

Lo acusan de vulnerar la seguridad nacional

Armada incautó edición completa de libro sobre Inteligencia escrito por un ex oficial

La Armada incautó la edición completa del libro "Ética y Servicios de Inteligencia" que constaba de 900 ejemplares y escrito por el capitán de corbeta (R) y columnista de nuestro diario Humberto Palamara Iribarne, cuya impresión estaba próxima a salir a circulación.

El libro, de 205 páginas, trata sobre la forma cómo se debe regir la Inteligencia basada en normas éticas, proponiendo el autor el mismo método para prevenir excesos que pudiesen ocurrir dentro de esta actividad y en cualquiera otra profesión que está al servicio del Estado.

El escritor, un ingeniero naval y científico político, que sirve actualmente como empleado civil de la Armada, fue acusado de vulnerar la seguridad nacional.

La requisición de la publicación se concretó en la tarde del lunes por una patrulla naval al mando del fiscal subrogante de esa repartición armada, Claudio Cereceda, quien personalmente exhibió la orden judicial respectiva que avalaba el retiro de toda la documentación y material técnico relativo a esta edición literaria.

Diligencia

El trámite se cumplió a las 18.30 horas del lunes con el apoyo de

funcionarios de la Policía de Investigaciones. La comitiva se constituyó en la Imprenta Atelié, de Vicente Reyes 1290, desde donde se retiró una partida de 31 ejemplares de los cuales 15 iban destinados a la Biblioteca Nacional, además de papel sobrante, se procedió a borrar la información de uno de los computadores y finalmente se llevaron dos sobre conteniendo matrices fotostáticas del texto de la publicación.

Según una versión, tres horas antes funcionarios del Servicio de Inteligencia Naval intentaron, sin orden judicial, incautar el material desde la citada imprenta, lo que rechazó el propietario, el periodista Carlos Vega Delgado, exigiendo la presentación de una orden de un tribunal competente, la que se hizo efectiva al rato después. Sin embargo, Carlos Vega, negó tal versión en la tarde del lunes.

El mayor volumen de la edición fue requisado en la noche del lunes desde el domicilio particular del autor, el oficial de marina en situación de retiro, Humberto Palamara, ubicado en el sector sur de la ciudad.

Interrogados

Tanto el dueño de la imprenta como el escritor atestiguaron ante



Humberto Palamara, autor de la publicación incautada por la fiscalía naval.

el fiscal naval subrogante, Claudio Cereceda. El primero lo hizo en la mañana de ayer y el segundo en la misma noche del lunes, quedando ambos en libertad.

Carlos Vega, propietario de impresos Atelié, se mostró extrañado por esta situación y dijo que nada hacía presumir que ocurría esta complicación. Calificó el contenido de la edición de altamente filosófico relativo a la ética y seguridad de Inteligencia. Señaló desconocer las razones que hubo para la incautación del libro, pero no obstante cree que esto se debe a que el autor es miembro de la

Armada y que seguramente hubo algo dentro del texto que no agrado al alto mando, añadiendo luego que le parecía increíble que se aplicara una censura de esta naturaleza en pleno régimen democrático.

Escritor

Mientras tanto, el escritor Humberto Palamara, dijo sentirse "sorprendido porque jamás me imaginé que un libro que persigue un propósito altruista, como lo es regular el comportamiento profesional en base a normas éticas de las personas que trabajan para una actividad vital para la Defensa Nacional, como es el caso de la Inteligencia, sufra una censura de este tipo".

Indicó que la edición constaba de mil ejemplares y que le incautaron 900 de ellos, no revelando el sitio donde permanece el resto.

En seguida destacó el trato cordial del fiscal naval, ante el cual declaró a las 23 horas del lunes, declinando proporcionar antecedentes del interrogatorio ya que forma parte del secreto del sumario.

Luego manifestó que le llevó muy poco tiempo la preparación



La portada del polémico libro.

de la edición porque es conocedor del tema y le resultó muy fácil trabajar en sus ratos libres.

Consultado acerca de qué lo había impulsado a escribir sobre la tarea de Inteligencia, Palamara acotó que uno de los factores puede describirse como una motivación ética y el otro es atribuible a que en el último tiempo la actividad de Inteligencia se ha visto afectada por hechos que comprometen de alguna medida esta labor y el propósito del libro es otro que dar a conocer que la Inteligencia no debe ser considerada como responsable de estas situaciones.

Por su parte, el fiscal naval subrogante, capitán de corbeta Claudio Cereceda, quien sustanció el proceso, expresó que estaba impedido de formular declaraciones sobre el caso, añadiendo que la información se canalizaba a través de su superior jerárquico, la comandancia en jefe de la Tercera Zona Naval.

Armada incautó edición completa de libro sobre inteligencia escrito por un ex oficial [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Armada incautó edición completa de libro sobre inteligencia escrito por un ex oficial [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile